







**PRECIO DE SUSCRIPCIONES**  
**ESPAÑA**  
 Un mes ... Ptas. 2'50  
 Un año ... 30'00  
**EXTRANJERO:** Un año ... 65'00  
 Repúblicas América: Convenio postal: Un año... 40'00

# PENSAMIENTO ALAVÉS

Vitoria, 14 de enero de 1938

**ANUNCIOS DE ECONOMÍA**  
**TARIFA**  
 Hasta cinco palabras ... Ptas. 1'00  
 Cada palabra de aumento ... 0'10  
 CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

## La sesión de nuestra Diputación

# Hoy se ha reunido la Junta del Ferrocarril de Vitoria-Mecolalde

### Notas agrícolas

## La verdadera situación del campo alavés

II  
 Reconoce en mis notas agrícolas del día pasado que la agricultura alavesa ha economizado unos millones de pesetas en los años favorables, pero esto no quiere decir que la explotación agrícola en nuestra provincia haya sido un negocio redondo como muchos equivocadamente creyeron, pues principalmente lo que significa y representa es el espíritu de ahorro, trabajo y sacrificio de nuestra sufrida clase que, privándose muchas veces hasta de lo necesario, y desafiando siempre las inclemencias del tiempo en sus largas horas de trabajo, consiguió en aquellos tiempos, aprovechando circunstancias favorabilísimas, que su copioso sudor se cotizara a buen precio y consiguió colocarse en algunas zonas en una situación económica desahogada, con la que ha estado en condiciones de resistir los malos años que la agricultura ha atravesado y poder hoy contribuir con la largueza posible con sus ahorros y sus hijos al glorioso Movimiento nacional.

Si nuestros agricultores gastaran en cafés, cines y otros caprichos más o menos necesarios solo la cuarta parte de lo que muchos de la ciudad, con ingresos parecidos tienen asignado para estos menesteres, es casi seguro que en su ancianidad tendrían que recurrir a un Asilo o a la caridad pública.

Uno de los problemas que debería merecer la máxima atención por parte de los agricultores y de los que de ellos se preocupan, es conseguir de esta honrada clase su sindicación obligatoria, para de esa manera estar en condiciones de hacer frente con éxito a los abusos que precisamente por no estar sindicados se cometen y se han cometido con ellos en todos los tiempos.

Para demostrar esta necesidad basta señalar el hecho de que hoy está sindicado todo lo que representa en el país, a base de Sindicatos, Federaciones, Cámaras, Colegios, etc., lo que hace que estas fuerzas organizadas soliciten y consigan a veces cosas absurdas, excesivamente gravosas para el pobre contribuyente rural, que generalmente por no estar unido es casi siempre el pagano de los vidrios rotos.

Están sindicadas con grandes abogados al frente y elementos capitalistas que las respaldan las Sociedades Azucareras, lo están los harineros, lo están los obreros, lo están los empleados, los funcionarios y titulares de todas las clases, que obedecen ciegamente los órdenes de sus directivos, por lo que hace que la clase rural a pesar de ser la más numerosa lleve siempre las de perder o de hacer unas luchas interminables de cualquier problema que tengan planteado, por muy justas que sean sus pretensiones.

Hoy mismo pesan sobre los presupuestos rurales alaveses las cargas exageradas de cantidades extraordinarias que otras clases han conseguido justa o injustamente en provecho suyo y que caerían como castillo de naipes ante el soplo justo y potente de una organización nuestra que estuviera basada en la legalidad y en el espíritu de justicia que la clase agrícola siempre ha propugnado y a que tiene derecho, por ser la clase más numerosa, trabajadora y honrada de nuestra querida Patria.

La clase rural alavesa, antimarxista desde su raíz, no puede tapar sin embargo las pretensiones exageradas y abusos de muchos terratenientes, que aprovechándose de la escasez o gran demanda de tierras en algunas zonas, han elevado extraordinariamente sus rentas en los años que les fué posible y que indudablemente con su actitud contribuyeron a que parte de la humilde clase rural alavesa, olvidando sus tradiciones, diera oídos con gusto y con ansias de liberación a los cau-

## Para la inauguración de la nueva línea eléctrica se invitará al general Gil Yuste

### Una comisión de diputados visitará esta tarde a los combatientes alaveses

Bajo la presidencia de don Victoriano Odriozola (por enfermedad del señor Echave-Sustaeta) y con asistencia de los diputados señores Mendivil, Urquijo, Echániz, Ugarte, Varona y Eguilaz se ha reunido hoy en sesión nuestra Diputación Provincial, tratando, entre otros, los siguientes asuntos:

—La Inspección provincial de Sanidad solicita el abono de las subvenciones del cuarto trimestre de 1937 para el Instituto provincial de Higiene y para la Lucha Antivenérea.

Se le abonan, respectivamente, 2.500 y 375 pesetas.

—Recibimos no satisfechos por don Jesús García, vecino de Vitoria, correspondientes al impuesto provincial al pescado fresco.

Si no los satisface en el plazo de tres días, le serán cobrados por la vía de apremio.

—Propuesta de la Comisión de Fomento con motivo de un deslinde de terrenos en Oquendo.

Se inhibe la Diputación en este asunto.

—El Sr. presidente de la Junta Administrativa de Maestru recurre contra acuerdo de la Corporación impositivo de sanciones a los dueños de los ganados que conducía el pastor el día del incendio de terrenos comunales de dicho pueblo.

Pasa de nuevo al sobreguarda.

—Don Juan Gómez, vecino de Corres, recurre contra acuerdo de esta Corporación en el que se impusieron responsabilidades con motivo de un incendio en el monte común de dicho pueblo.

Como el anterior.

—La Junta Administrativa del pueblo de Catadino interesa la marcación de recursos forestales como segunda anualidad con destino al abastecimiento de aguas y construcción de un lavadero.

Pasa al sobreguarda para la marcación, debiendo remitir planos y proyecto.

—El alcalde del Ayuntamiento de Cripán interesa la concesión de recursos forestales de su monte común para pago de una deuda y arreglo del lavadero y abrevadero.

Se le conceden por valor de 1.210 pesetas.

—La Junta Administrativa del pueblo de Abecia solicita autorización para hacer una limpia en el monte común para atender a las necesidades del pueblo.

Se le autoriza.

—La Junta Administrativa de Quintana solicita autorización para realizar una limpia en la con-

## El consorcio bancario belga desautoriza a la banca roja española

### En la capital brasileña ha sido descubierto el "Socorro Rojo"

La visita de un senador francés

Sevilla.—Se encuentra en esta ciudad el ilustre senador y exministro monsieur Lemery, que ha venido a nuestra zona para cono- cerla.

Ayer mañana visitó al General Queipo de Llano, con quien sostuvo una larga conversación, expresándole que cuantas poblaciones ha visitado de la España liberada, puede atestiguar que se encuentran en estado completamente normal y civilizado, felicitándole por lo floreciente que se encuentra la zona bajo el mando del Ejército del Sur.

Monsieur Lemery ha salido por la tarde para Salamanca, para continuar su visita por la España liberada.

Evadidos de la zona roja

Sevilla.—La tranquilidad es completa por los distintos sectores del frente Sur. Continuando el paso frecuente a nuestra zona de evadidos de la roja. Entre los últimamente evadidos deben destacarse dos abogados que, aprovecharon la noche para cruzar el río, a pesar de la intensidad del frío.

La situación de Barcelona

París.—Un catalán salido de Barcelona ha pintado la situación de dicha capital en los términos siguientes: "No hay carbón y de nuevo faltan los artículos de primera necesidad; se roba escandalosamente y por todas partes siguen apareciendo cadáveres de asesinados. Hace pocos días fué detenido y asesinado el ingeniero señor Reyes, muy conocido por haber construido los "Metros" de Madrid y Barcelona. Las calles de Barcelona dejan una infensa impresión de dolor debido al número de cojos y mancos que se ven. Y para dar idea de la inmundicia reinante, basta decir que los milares de latas de conservas entregadas por los comités de mujeres francesas e inglesas para los niños pobres, son vendidas por los concejales y sus amigos, que se las han distribuido, a diez pesetas una".

El Consejo bancario belga no autoriza el funcionamiento de la banca roja

Auch.—Los dirigentes rojos de Barcelona y Valencia, en su deseo de favorecer y regular la exportación de productos y muy en particular la de la naranja, crearon el Banco de Comercio exterior con sucursales en algunas capitales europeas. Sin embargo los rojos españoles no pudieron abrir las oficinas de dicho Banco en Bélgica a pesar de que en Amberes hace ya tres meses arrendaron un local para la instalación de la sucursal y nombraron director y personal auxiliar.

Pero no contaron con la huéspeda, que, en este caso, lo fué el Consorcio bancario belga, que no ha autorizado el funcionamiento de la banca roja española. Incluso la Policía ha llegado a prohibir al director que se presentara públicamente ostentando tal título que, además, le ha sido prohibido hacerlo constar en las tarjetas. Ello no obstante, se puede asegurar que en Amberes funciona, privada y clandestinamente dicho Banco y cuida del control de las operaciones de la naranja que son efectuadas con la mayor normalidad. Su tráfico es en dicho puerto belga importantísimo y ha dejado un amplio margen de beneficio a los especuladores al extremo de que, según se afirma, con el primer barco de naranjas obtuvieron más de 7.000 libras de beneficio.

Actividad anticomunista

Río de Janeiro.—La central brasileña del "Socorro rojo" ha sido descubierta por la Policía. Se encontraba instalada en una librería, donde fueron detenidas ocho personas, conocidas todas como elementos conspiradores.

Ha quedado constituida una comisión de representantes de los ministerios de Negocios Extranjeros, Trabajo, Justicia y Agricultura, encargados de redactar nuevas leyes contra la inmigración de elementos indeseables y proceder a la expulsión de los mismos.

## Una advertencia

En adelante no admitiremos para su publicación más listas de donativos, y relaciones de suscripciones, etc., que no sean las de carácter estrictamente obligatorio.

La falta de espacio de que podemos disponer por la restricción del papel nos obliga, bien a pesar nuestro, a tomar esta medida.

Lea usted  
 PENSAMIENTO ALAVÉS.

ción de recursos para obras del arreglo de las calles.

Lo mismo.

—La Junta Administrativa de Villavezana interesa la prórroga por tres años de la concesión de una roturación de terrenos que se le hizo para emplear sus productos en el sostenimiento del alumbrado público.

Se le concede.

—Después de la reunión se han reunido todos los asistentes en una comida íntima, acompañando les nuestro diputado señor Díaz de Mendivil, ya que el Sr. Odriozola marchaba esta tarde a los frentes a obsequiar a los combatientes alaveses.

Esta tarde han salido para el frente el vicepresidente de la Diputación, señor Odriozola, y los diputados señores Sáez de Ugarte, Aravio-Torre y Varona, con el fin de visitar y obsequiar a los combatientes alaveses.

## "Le Front Populaire," francés paga sus extravíos

### El Gobierno francés en crisis

Estado de alarma en París

París.—El diario "La Liberté" anuncia, con grandes titulares que los comunistas han ordenado a sus organizaciones declaren el estado de alarma.

El periódico añade que los comunistas preparan esta noche un golpe de fuerza en el Oeste y en el Norte de París, como preludio de la huelga general.

Un grupo de comunistas y de marxistas desfiló a las cuatro de la tarde por la Plaza de la Bolsa cuando terminaba la sesión, cantando la Internacional y dispersándose después los manifestantes en los grandes bulevares.

La policía había formado un cordón, que fué roto y el tráfico tuvo que quedar suspendido.

Los manifestantes iban dando gritos de "Blum en el Poder", "El Poder para Blum", "A la horca con el sindicato patronal" y otros gritos de análoga tendencia.

Desórdenes en la Cámara

París, 14.—La sesión continúa y se han producido numerosos incidentes desde que se reanudó.

Después de hablar Flandin, habló el presidente del grupo socialista S. F. I. O. y a continuación el jefe del grupo radical y el de los radicales socialistas. Los diputados socialistas tuvieron incidente con Flandin, después de ocurrido el cual hablaron los comunistas contra el Gobierno.

Entonces, el presidente del Consejo se levantó y exclamó volviéndose hacia los escaños comunistas:

—Haced lo que os dé la gana. Yo os doy completa libertad.

Estas frases produjeron gran tumulto en la Cámara. Los socialistas pidieron la suspensión de la sesión.

Desde luego, parece que persiste en la Cámara una situación muy tensa y no se puede predecir que ocurrirá, aunque se cree que se van a precipitar los acontecimientos.

Congregación Mariana de San Luis

MISA DE COMUNION GENERAL

El próximo domingo, tercero de este mes, es el destinado para la Comunidad mensual obligatoria.

En ella hemos de encomendar fervorosamente al Señor las almas de nuestros queridos hermanos Congregantes, muertos estos últimos días, heroicamente, por Dios y por España, en el frente de Tenuel.

Sus nombres se darán a conocer oportunamente, ya que todavía no se han podido precisar con exactitud.

La misa dará comienzo, como de costumbre, a las ocho y media, en la Capilla del Sagrado Corazón (Jesuítas).

Le roban la cartera

Pascual López Ipiña, de 63 años de edad, vecino de Foronda, se ha presentado en el Juzgado diciendo que ayer, jueves, y a las diez de la mañana se trasladó a Vitoria llevando personalmente 600 pesetas, dirigiéndose a la Plaza de Abastos y a continuación a la del Ganado, donde estuvo conversando con varios grupos de tratantes; fué después a la Casa de D. Elías Guvvara, donde al sacar la cartera para pagar unas facturas, notó que le faltaba la cartera con su contenido.

Otra vez, caritativo vitoriano, la Cruz Roja llama a tu corazón demandando tu limosna para sus múltiples e imprescindibles atenciones. ¡No desatiendas su súplica y acude al Concierto Sinfónico que ha organizado!

Gran Concierto Sinfónico a beneficio de la Cruz Roja Española. ¡El próximo miércoles, día 19, en el Nuevo Teatro, a las seis y media de la tarde!

## Juicio contradictorio para la concesión de la Laureada a la veinticinco y sesenta y tres falange del Cuerpo Móvil

Burgos.—El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy, entre otras disposiciones, las siguientes:

Orden disponiendo que la anulación de las carteras o tarjetas militares de oficiales y suboficiales provisionales y honorarios se ajustarán a lo dispuesto en el apartado primero de la real orden de 2 de agosto de 1912.

Orden relativa a la forma en que han de hacerse las propuestas de pensiones de las cruces y placas de la gran cruz de la Orden de San Hermenegildo.

Orden sobre juicio contradictorio para la concesión de la cruz laureada de San Fernando a la veinticinco y sesenta y tres falange del Cuerpo Móvil por su actuación en la Sierra de Alcubierre.

Orden concediendo la medalla militar al cabo moro, habilitado para sargento, Sidi Abrelac-ben-Tieb, del grupo de fuerzas Regulares de Alhucemas, número 5.

Orden relacionada con la destitución de varios funcionarios.

El resto de las disposiciones se refiere a movimiento de personal.

**BAR ALCAZAR**  
 Diariamente  
 marisco's  
 DATO, 4 VITORIA

Ministerio de Cultura 2010